



La Sede de Occidente recibe donación de biblioteca personal del Dr. Walter Antillón Montealegre

Acto de reconocimiento se realizó el pasado 20 de abril, en el cual también se firmó la cesión de derechos de propiedad intelectual sobre la obra “Teoría del proceso jurisdiccional”

26 ABR 2023

Sedes Regionales



Gustavo Gutiérrez Espeleta, Walter Antillón Montealegre, Graciela Quesada Fernández y Maynor Badilla Vargas firmaron el acta de cesión de derechos. Foto Grettel Rojas Vásquez.

El Dr. Walter Antillón Montealegre, reconocido humanista y académico costarricense, donó su biblioteca personal a la Sede de Occidente. Un total de **17 907 documentos**, que empezó a colecciónar desde los 14 años de edad y en donde se incluye obras de material jurídico, así como una vasta colección sobre literatura universal, historia, artes, idiomas, entre otras.

En el acto de reconocimiento de donación, Antillón dejó ver su amor por la literatura, a la que calificó como “la obra más maravillosa que los seres humanos han hecho en la historia”. Señaló que **las obras literarias muestran el esfuerzo humano por la búsqueda de la verdad**, y motivó a las personas estudiantes a valorar su paso por las aulas universitarias “el momento académico no es igual a ningún otro momento que tendrán, el momento académico es único y es mágico, tienen la oportunidad de buscar la verdad de una forma desinteresada, después les va a costar mucho tener cosas como esa” aseguró.

La Licda. Graciela Quesada Fernández, coordinadora de la Biblioteca Arturo Agüero Chaves, indicó que “don Walter es un apasionado de los libros y que desde pequeño inició su colección la cual fue creciendo hasta convertirla en una completa y robusta biblioteca, personalmente una de las más grande que he podido apreciar a nivel personal”.

Señaló que entre las curiosidades que encontraron destacan “El fuero Viejo de Castilla con notas históricas y legales de los Doctores Ignacio Fordan de Asso y del Río y Miguel de Manuel y Rodríguez”, impreso en 1964, pero es un texto original de 1771; además tenemos una versión de 1869 de la “La Sagrada Biblia”, traducida por Félix Torres Amat, la cual tiene unas hermosas reproducciones de obras de Tiziano, Ribera, Poussin, Vanloo y otros pintores destacados”

Según Quesada, esta donación no es solo para la Biblioteca Arturo Agüero Chaves, sino que **los 17 907 documentos se distribuirán entre las bibliotecas del Sistema de Bibliotecas, Documentación e Información, siguiendo un orden de prioridades que responden a los deseos de don Walter y a los lineamientos institucionales**. De esta forma, los documentos también llegarán al Recinto de Grecia, Sede de Guanacaste, Facultad de Derecho, y posteriormente en las demás bibliotecas de la UCR.

Quesada aseguró que ahora “estos libros estarán puestos al servicio de millones de costarricenses que pasarán por nuestra querida Alma Mater y también aquellos visitantes nacionales y extranjeros que desean adentrarse en nuestras bibliotecas, servirán para apoyar y consolidar los procesos educativos, inspirarán a muchas generaciones amantes de la lectura, que a pesar de no tener los recursos económicos para comprar un libro, pueden visitar alguna de tantas bibliotecas que tiene la Universidad y utilizarlos gratuitamente en nuestras amplias y cómodas instalaciones”.

Los aportes de Walter Antillón a la UCR

Don Walter Antillón ha sido reconocido por su compromiso con la Universidad de Costa Rica, y por su apoyo a la regionalización de la educación superior pública. Actualmente, y de manera *ad honorem*, imparte el curso de Historia del Derecho en la carrera de Derecho en la Sede de Occidente.

En el 2022 obtuvo el premio Rodrigo Facio Brenes de la UCR, en reconocimiento a su basta trayectoria en los campos del derecho, la justicia y la equidad de los sectores más desfavorecidos.

[LEA: Reconocido abogado Wálter Antillón recibirá Premio Rodrigo Facio 2022](#)

Esta donación solo demuestra ese compromiso y cariño que don Walter tiene hacia la institución. El Mag. Maynor Badilla Vargas, director de la Sede, destacó que estos documentos son de enorme interés institucional por su aporte a la docencia, la investigación y la acción social, los cuales estarán a disposición de toda la comunidad universitaria que requiera hacer uso de ellos.



Momento en que Walter Antillón Montealegre firma la cesión de derechos. Foto Grettel Rojas Vásquez.

Mencionó que esta donación “no solo constituye la donación más grande recibida por un docente en la historia de la Sede de Occidente, sino también, es el resultado del esfuerzo e intelecto de un académico que ha construido conocimiento a lo largo de toda una vida dedicada al estudio, la lectura y la formación profesional, en diversos campos del saber, lo cual apoyará a esta casa de estudios en continuar formando seres humanos críticos y humanistas”.

El Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector de la Universidad de Costa Rica, señaló que ser partícipes de la donación de la biblioteca personal del insigne humanista y universitario comprometido don Walter Antillón, es un privilegio. “Esta colección es un tesoro vivo, pues ha sido curada por él mismo, escogida con fino detalle y alimentada con obras y documentos que han enriquecido este acervo”.

Advirtió que no debe ser fácil despedirse de una biblioteca personal, pero que con este gesto “don Walter hace honor a su destacado espíritu humanista y universitario al desprenderse de esta vasta biblioteca para ponerla al alcance de nuevas y futuras generaciones que puedan aprovechar el recurso y el conocimiento histórico para su

quehacer y crecimiento personal. Entrega un material de enorme valor para la memoria histórica del derecho en nuestro país”.

Gutiérrez mencionó que concretar esta donación en el 55 aniversario la Sede de Occidente representa la posibilidad de seguir creciendo en saberes, investigación y aportes al país.

[LEA: Sede de Occidente celebra 55 años de existencia](#)

Cesión de derechos sobre la obra “Teoría del proceso jurisdiccional”

En el acto, también se firmó la cesión de derechos de propiedad intelectual sobre la obra “Teoría del proceso jurisdiccional”, un libro de don Walter que ahora se pone a disposición de la Universidad. Esta obra hace una síntesis que justifica la importancia del derecho procesal desde una perspectiva social, cultural y humanista, lo cual también se suma como una fuente constante de análisis, reflexión y consulta.

Ante esto, Gutiérrez señaló que el gesto desinteresado de don Walter también se percibe con esta cesión de derechos, lo cual permitirá en un futuro realizar trabajos como traducción, actualización, modificación e impresión, entre otros.

Para el Dr. Luis Mariano Argüello Rojas, docente del curso “Teoría General del Proceso” de la carrera de Derecho de la Sede de Occidente, esta cesión de derechos es sumamente importante ya que este libro representa la obra capital del pensamiento jurídico del profesor Walter Antillón.

Destaca que la obra no es un manual, sino una verdadera teoría del derecho procesal; por tanto, su vigencia y actualidad no están supeditadas a una determinada legislación, reforma legal o código. A pesar de ello, señaló que “es factible que en los próximos años se requiera ineludiblemente trabajar en alguna “puesta al día” y/o “actualización” del libro en algunas referencias, fuentes bibliográficas, nuevas legislaciones procesales o ejemplos que allí se contemplan, lo cual justifica que la UCR sea titular de los derechos, con miras a realizar trabajos e investigaciones derivadas”.

Agregó que, desde el curso de Teoría General del Proceso, la obra puede ser objeto de algunos trabajos complementarios o bien de nuevas ediciones actualizadas.

Ver acto completo [aquí](#).

Ver video [“Walter Antillón: la biblioteca, un ala de mi memoria...”](#)

Grettel Rojas Vásquez
Periodista, Sede de Occidente
grettel.rojas@ucr.ac.cr

